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Uno de los trabajos que debe hacer la Universidad, si no quiere perder 

relevancia, es precisamente el trabajo de vincularse con quienes siguen 

empujando a la sociedad.  En todo momento siempre habrá protagonistas que 

se echen para atrás, protagonistas que digan “yo ya no juego” o “ya me voy”. 

Pero, bueno, algunos no nos podemos ir, nos tenemos que quedar aquí, 

alguien tiene que cerrar la puerta. ¿Quién va a ser? Creo que, en ese sentido, 

es muy importante la vinculación de todo lo que es el mundo de la universidad 

con la empresa y, por supuesto, en el ámbito estamos tocando hoy, un ámbito 

que es fundamental: la salud.  
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Es muy importante darnos cuenta de que la vinculación de la empresa con la 

academia tiene que darse siempre en una visión de ganar-ganar. A veces se ha 

dado una vinculación de la empresa hacia la academia, simplemente como una 

especie de visión de benefactores, del tipo “tenemos un problema y aquí hay 

un dinero con el que yo te apoyo”. Esa es una visión que, a la larga, siempre es 

de ganar-perder: pierde la empresa, gana la academia. Por otro lado, el perder-

ganar es también para la academia, para la Universidad, en el sentido de que 

se empresarializa o industrializa o instrumentaliza a la academia y 

simplemente convertimos a los universitarios en hámsteres, por decirlo de 

alguna manera, de las empresas. Creo que lo más valioso es cuando la empresa 

pone su dinamismo, su visión, su capacidad de generar pertenencia y 

relevancia en el mundo, extramuros de la universidad, y cuando la universidad 

pone sus valores, su capacidad, su altura científica y humana, pone también al 

mismo tiempo su afán de seguir buscando el bien, la verdad, la ciencia. 

 

Estoy muy feliz de estar junto con ustedes en este día. Feliz porque —

afortunadamente, y gracias a Dios— en México contamos con una universidad 

de la calidad de la Anáhuac. Estamos hablando de que, después de la UNAM, 

somos la segunda universidad privada más importante del país. Si bien en 

México hay grupos privados en la enseñanza muy valiosos, podemos hablar de 

un capital humano, de un capital social, de un capital académico muy valioso 

en la Anáhuac que está siendo reconocido. En el último ejercicio de los QS 

World University Rankings, la Anáhuac quedo en el número 300 de las 

universidades del mundo, y eso tiene relevancia para lo que estamos viendo 
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hoy, en empleabilidad, eso es muy valioso. Es un orgullo para México tener 

una universidad que se encuentra entre las 300 mejores del mundo. 

 

Hoy me mostraban un estudio acerca de la empleabilidad y 

empresarialidad de los jóvenes de la Universidad.  Se trata de dos atributos 

distintos de nuestros jóvenes. Estamos hablando de que prácticamente en los 

primeros cinco años después de haber salido de la carrera, 95% de ellos está 

empleado o es empresario. Eso es un índice muy bueno, y siento que es uno 

de los puntos centrales de la Universidad Anáhuac, una de las cosas por las que 

la gente y los papás siguen apostando por la Anáhuac. 

 

Déjenme darles otro dato.  Hace unos días estábamos sacando cuentas 

con el director de Arquitectura y descubrimos un dato interesantísimo. 

Ustedes saben que uno de los grandes problemas es cuánto gastan los papás 

en las carreras de sus hijos y cuánto tarda un muchacho en pagar lo que se 

gastó en ellos.  Un joven de la Anáhuac en 2.5 años habrá pagado su carrera, 

tomando en cuenta que son cinco años de carrera. Ya quisieran ustedes tener 

una inversión de 5 años que va a retornarse en 2.5 años. Es una muy buena 

noticia. Por eso, para nosotros, es muy importante estar aquí hoy. Justamente, 

mi equipo ya sabe que a mí me gustan los objetivos concretos. Tenemos tres 

grandes objetivos hoy: promover el acercamiento de los estudiantes a la vida 

profesional, generar el desarrollo de proyectos conjuntos y realizar 

investigación aplicada de impacto en nuestra sociedad. En materia de 

proyectos conjuntos aquí hemos visto varios elementos como el área médica, 

las biotecnologías, la Facultad de Medicina la Ingeniería Química. Creo que la 
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alianza con la Universidad puede ser una alianza muy valiosa. En ese sentido, 

esto lo veo como un ganar ¿Y qué podemos hacer para generar un valor 

agregado para ustedes y que, al mismo tiempo, también la Universidad tenga 

esa ventaja? Creo que es justamente la posibilidad de desarrollar investigación 

aplicada de impacto en nuestra sociedad, lo que implica una mayor interacción 

entre la empresa y la academia.  

 

Ustedes están en la industria farmacéutica, ¿cómo podremos enfrentar 

las nuevas situaciones en las que nos encontramos? Estamos hablando de 

producir y comercializar medicina barata y buena. Ese es el gran problema. 

Entonces, creo que es importante que juntos, empresa y universidad, 

podamos generar todo esto.  

 

No voy a extenderme más. Creo que debemos concentrarnos en estos 

tres puntos concretos: la presencia de los jóvenes dentro de la empresa, el 

desarrollo de proyectos conjuntos y, por supuesto, la investigación. Tres líneas 

de conducción de nuestra alianza, que ojalá así la podamos concretar. Y me 

gustaría instruir a Germán Campos, y a todo el equipo nuestro de alianza y de 

vinculación con la empresa, para que en seis meses pudiéramos tener el 

primer resultado práctico. Creo que, al fin y al cabo, para esto estamos aquí, 

para tener un México mejor.  

 

Gracias por la oportunidad de estar con nosotros. Ojalá que lo que 

estamos haciendo hoy sea un banderazo de salida para lograr propuestas para 

este México, que ya no necesita de más quejas. 
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Gracias a todos, bienvenidos. 

 

 

--ooOoo-- 

 


